



Laon, le 10 juillet 2017,

Communiqué de presse

Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain (NPNRU) Signature du protocole de préfiguration des quartiers Europe et du Vermandois Lundi 10 juillet 2017 à St Quentin

La Ville de Saint-Quentin achève la réalisation d'un premier projet de rénovation urbaine des quartiers Europe et Vermand, ayant fait l'objet d'une convention signée le 25 janvier 2008 avec l'Agence Nationale de rénovation urbaine (ANRU). Ce projet s'inscrit désormais dans le Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain (NPNRU), toujours porté par l'ANRU. Ce lundi 10 juillet, un protocole de préfiguration sera signé à l'hôtel de ville de Saint-Quentin, en présence de M. GRIVEL, directeur général de l'ANRU et de l'ensemble des acteurs locaux.

Pour le quartier Europe, le premier programme a initié le changement d'image du quartier par la démolition des immeubles les plus dégradés (352 logements), la réhabilitation et la résidentialisation de 400 logements et la création de nouveau équipements sportifs et de loisirs. Un contraste incontestable existe à présent entre les immeubles rénovés, en minorité, et les autres immeubles, nécessitant ainsi la poursuite du programme de rénovation urbaine du quartier.

Pour la cité du Vermand, qui comprend le parc le plus abordable de l'agglomération, les travaux réalisés dans le cadre du premier programme ont permis une requalification des abords de la cité et l'amélioration de son fonctionnement urbain interne. Néanmoins, ce quartier reste trop enclavé, malgré la réalisation d'une nouvelle passerelle sécurisée pour accéder aux activités existantes. Le parc vieillissant y pose également des problèmes d'adaptabilité. Ce constat montre la nécessité de poursuivre la mise en œuvre du programme de travaux de rénovation urbaine, en cohérence avec le plan de référence acté en juillet 2013, dans le cadre du quatrième avenant de clôture du programme de rénovation urbaine de Saint-Quentin.

En lien étroit avec les bailleurs et les services de l'État, la communauté d'agglomération et la ville de Saint-Quentin ont élaboré un projet de protocole de préfiguration afin de donner une nouvelle image à ces quartiers et de renforcer ainsi leur attractivité, de rééquilibrer l'offre de logements sociaux à l'échelle de l'agglomération et de favoriser de nouveaux parcours résidentiels. Le protocole de préfiguration comporte un programme de quatre études qui permettront l'élaboration d'un projet de rénovation urbaine. Le financement apporté par l'ANRU s'élèvera à près de 220 000 €, soit 42 % du total des investissements engagés sur ce projet.